

Insera con toda extension las sesiones de Cortes, los documentos oficiales y las reseñas de todos los acontecimientos importantes de España y del extranjero. — Examina y juzga con imparcialidad e independencia todos los asuntos políticos y cuestiones administrativas y de intereses materiales. — Publica un folletín instructivo ó recreativo, y artículos y revistas de ciencias, literatura y artes.

Gaceta Universal

DIARIO DE LA TARDE

PRECIOS DE SUSCRICION Y VENTA

En Madrid: un mes, una peseta.
En provincias: tres meses, 5 pesetas; seis meses, 9; un año, 16.
Fuera de España: tres meses, 12 ptas.; un año, 40.
Venta: una mano de 25 ejemplares, 3 reales.
Anuncios y comunicados, precios convencionales.
Se admiten anuncios y suscripciones en la Administración de este periódico, calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

AÑO CUARTO.—NUMERO 4.015

Madrid, juéves 9 de Junio de 1881.

OFICINAS, REINA, 8, BAJO.

El Mediterráneo

¡Qué hermoso es el Mediterráneo!

Viéndolo se comprende sea el mar de la poesía, el espejo de los poetas, que sus brisas agitaron las cuerdas del arpa de David, de la lira de Homero, y que en sus tranquilas aguas se bañaron las musas de Grecia. El Océano es más grande, más bravo, más tempestuoso, más sombrío, es sublime. Pero el Mediterráneo es más celeste que el Océano, más alegre, más tranquilo, es hermoso. En la categoría de las ideas, lo sublime es más grande que lo hermoso, pero lo hermoso es más humano y está más cerca del alcance de nuestros facultades que lo sublime. El Sol es sublime, y por eso no podemos mirarle; la Luna es hermosa, y por eso nuestros ojos se bañan en su tibia luz. Dios, que está sentado en la cúspide de los mundos, que exhala de su aliento el espíritu, que nos anima, que presta con su mirada luz á los astros, que tiene en sus manos la catarata del gran río de la vida en que beben su esencia todos los seres; Dios, inflexible, infalible, eterno, inmenso, es sublime. Por eso su luz nos ofusca, por eso al verlo pasar tiemblan los mundos y se ocultan en sus alas los serafines. La religión cristiana, conociendo que el alma se quedaría ciega si de continuo se perdiese en la deslumbradora luz de Dios, ha puesto en el cielo de sus ideas una mística luna, María, á la cual se levanta de continuo la oración del cristiano, seguro de que aquella tibia luz es la del eterno sol de la verdad y de la ciencia. Dios es sublime, y María es hermosa.

Lo sublime es superior á nuestra naturaleza, y hasta cierto punto incomprendible por nuestra pobre razón; lo sublime nos abate, nos sumerge en una especie de espanto muy parecido al que sintió el pueblo de Israel cuando tronaba Dios en la cumbre del alto Sinaí. Y hé aquí por qué el Océano nos espanta. No puedo ver aquellas escarpadas riberas, sus montañas onduladas, sus continuas tempestades; no puedo oír roncós bramidos, el huracán que lo azota, sin sentirme aniquilado como la gota de lluvia que cae en su profundo seno.

Lo hermoso nos atrae, nos sonríe; en esa idea descansa el alma como en su centro; todas nuestras facultades se ponen, digámoslo así, en equilibrio; todos nuestros pensamientos entran en concentrada armonía; gozamos como mirando unos amorosos ojos, como oyendo el acento de una voz querida ó el eco de una canción de Bellini. El Mediterráneo es hermoso. Sus riberas son doradas, floridas sus campos, cubiertos de viñas y de naranjales; su color es el color del cielo; sus brisas son como el aliento del amor; sus ondas se erizan en ligeras playas como feliz lago; sus horizontes son alegres, clarísimos, transparentes; parece como que conviva con su tranquilidad á dejarse mecer por sus ondulaciones; que cuando se quiebra en la orilla, canta; que ha sido creado para retratar como claro espejo las estrellas del firmamento. Es el mar amigo del hombre.

Cuando los poetas bíblicos cantaban, este mismo mar movía las alas de su inspiración, las cuerdas de sus arpas; en él vió Homero levantarse como una niebla á Thetis, sacudir su cabellera cargada de perlas y llorar sobre el seno de su hijo; este mar fué muchas veces el fondo del teatro por donde discurrían las grandes creaciones de Esquilo, de Sófoles y Eurípides; en él se apagó, como una exhalación, la vida de Safo; de su seno surgió Citera, blanca como sus espumas, con sus ojos azules como átomos del firmamento y sus cabellos de oro como los rayos de las estrellas de la tarde; en sus riberas enseñaba Platon la unidad de Dios, y en sus islas, Pitágoras las armonías de las ideas, la ciencia de los mundos; por este mar se esparcieron los apóstoles, que por vez primera predicaron la religión cristiana á los hombres, y cerca de él derramó Jesucristo las ondas de sus divindades, y en su seno, inspirado por sus murmullos, escribió San Juan su Apocalipsis; flores marinas eran la Jonia y Sicilia, flores nacidas en el Mediterráneo, y que á sus brisas confiaron sus semillas, para que las desparramasen,

ora en Italia, ora en las Galias, ora en España.

En sus orillas duerme bajo un laurel Virgilio; en él se miraban las grandes ciudades egipcias, que unieron, al principio nuestra era, el alma de todos los pueblos antiguos; por sus horizontes vió el Dante volar, como el ángel de la oración, á Beatriz; y mirando su plateada superficie, se consolaba, en Nápoles, Petrarca de la ausencia de su Laura; la estela de las góndolas de Venecia ha dejado una huella de poesía en sus aguas, y la voz de la Provenza el eco dulcísimo de sus aires; y la mirada de España un luminoso reflejo en sus horizontes, y el Asia, Grecia, Egipto y todas las naciones que le rodean, han hecho de este mar el conductor de la civilización y del arte.

Todos los dramas de la civilización se han representado en el Mediterráneo. De él salieron todas las grandes expediciones, desde Alejandro hasta Napoleón. En el Mediterráneo ha luchado el Oriente con el Occidente, la idea de absorción, de casta, de despotismo, con la idea de la expansión, de derecho, de libertad. Aquí se oye aún el sollozo de Priamo, que era el postrer quejido de la civilización oriental, su último suspiro. Por estas azules aguas cruzó el grande, el portentoso César, en cuya alma se unieron el espíritu del Oriente y del Occidente. El Mediterráneo fué como el mediador plástico de Europa, Africa y Asia.

Saprimido en el pensamiento el Mediterráneo, cada uno de los grandes continentes acaso hubieran sido de los restantes tan ignorados como lo fué América de todo el Viejo Mundo hasta el siglo decimoquinto. Encerrado el Mediterráneo entre riberas que lo estrechan, ha podido llevar de un punto á otro fácilmente la primitiva navegación, incierta y poco audaz; y sólo ese mar tan plácido y sereno ha podido atraer al hombre para que confiara la vida á sus ondas. Por esto, pues, el Mediterráneo es el mar de las colonias, al paso que el Océano es el mar de las irrupciones.

He oído decir á algunos que áun creyendo en el mar no pueden comprender la felicidad de la bienaventuranza de la contemplación perpetua de Dios. A la vista del mar se comprende y se explica. Doquier aparece lo infinito, el hombre se recrea en contemplarlo y aspira á volar al cielo, sí, al cielo, que es su patria. Por eso, apesar de la uniformidad del mar, el alma se goza en contemplarlo como todo lo que se parece y se aproxima á lo infinito. Al descender el crepúsculo, el mar se tiñe de un tinte rosado, que le da dulce alegría; algunas nubes, impelidas por los rayos del sol poniente, se retiran al ocaso á desvanecerse en las mansas aguas, que no se mueven, como si la noche derramase en ellas tranquilo sueño.

Sí, en este mismo mar, Byron, que tantas veces había maldiceido á Dios; ángel caído del cielo, que se gozaba en arrastrar sus blancas alas por el lodo; Byron, que se aparece siempre á mis ojos con la lira rota en sus manos por la desesperación, y la copa del placer quebrada á sus plantas por el hastío; Byron oyó al anochecer el acento de una campana, el rezo de los marineros, el murmullo de las olas y de los próximos bosques, agitados por aquella religiosa plegaria á María; y en celestial arrobamiento la vió aparecer en sonrosada nube, pura, hermosa, coronada de estrellas, llevando su Hijo entre los brazos, deslizando sobre la superficie de los mares, envuelta en celeste manto, acompañada de la mística paloma que se cernía en los aires; y ante tal espectáculo cayó herido de hinojos sobre la cubierta del buque, plegó sus manos, y sus labios secos murmuraban una mística oración que se confundió con las oraciones de los hombres y de la naturaleza. El culto á María es propio de las orillas del mar. Hasta el ateo vió aquí á la Madre del Verbo en toda la realidad de su hermosura; y la vió, porque este mar será siempre su templo.

EMILIO CASTELAR.

Una venganza corsa

Cada país tiene sus tradiciones y sus fanatismos, que, restos de otras ideas y otras creencias, sobrenadan como los res-

tos de un naufragio sobre las aguas de la civilización.

La existencia de estas tradiciones y fanatismos de lugar y de raza acaba de demostrarse recientemente en Córcega. Domina allí con todo el imperio de una sagrada é ineludible obligación la creencia de que la venganza es un deber, y deber sacratísimo dentro del círculo de la familia; que la sangre reclama sangre, y que las manos del ultrajado alzanse fanáticamente ante la vista del padre, del hijo, del hermano, del pariente, mostrando la ensangrentada túnica y pidiendo á voces venganza.

El suceso que vamos á referir revela hasta qué punto constituye el hecho una verdadera tradición de las creencias y costumbres dominantes en el país. El vengador ha llevado á cabo su venganza cuando el autor del crimen que la ocasionaba, lejos de haber quedado impune, había sufrido ya la pena á que fuera condenado por el tribunal correspondiente, cuyo dato es bastante para acreditar que ni aun el castigo del culpable es parte á entibiar aquel sentimiento, más propio de pueblos primitivos que de naciones civilizadas.

La vista de la causa que vamos á referir ha tenido lugar ante el Jurado de Córcega. Los detalles, tal cual resultaron del acta de acusación, son los siguientes:

Vicente Saveri, natural del pequeño pueblo de Saliceto, tendría apenas siete años, cuando su padre, Francisco Antonio Saveri, fué muerto en 1871, en una pendencia, por su convecino Alejandro Mazzola. Llevado éste ante el tribunal, y acusado como autor del hecho, condenóle el Jurado á la pena de cinco años de prisión, y cumplida esta condena, queriendo huir á la venganza de la familia Saveri, retiróse á Castellare de Casinca, donde entró al servicio de la viuda Bocognano.

Hacia la misma época la viuda Saveri abandonaba el pueblo de Saliceto, y se trasladaba á Bastia, con objeto de que su hijo Vicente pudiese aprender mejor el oficio de zapatero, á que se dedicaba. El jóven Vicente, recordando la desgraciada muerte, sentía crecer dentro de sí á cada momento la pasión de la venganza, y una casualidad le puso en circunstancias de hallar al matador de su padre y de realizarla.

En una excursión que hizo á Casinca con uno de sus compañeros en el otoño de 1880, para dedicarse, como gran parte de las pobres gentes del país, á recoger castañas, conoció á Alejandro Mazzola.

Sus instintos de venganza, siempre vivos y despiertos, mostráronse entonces avasalladores en su ánimo. Mazzola, informado de estos sentimientos, quiso conjurar su mal efecto, y se apresuró á manifestarle que el verdadero asesino de su padre había quedado impune, y que él era inocente. Saveri acogió con profundo desprecio estas protestas, y le volvió la espalda. Este acto fué una notificación de la sentencia de muerte que contra él pronunciaba el vengativo espíritu de Vicente Saveri.

Vuelto á Bastia, no pensó éste más que en procurarse una pistola, y cuando vió realizado su deseo, dirigióse de nuevo á Casinca, acompañado de un amigo de su misma edad. Allí investigaron los hábitos y costumbres de Mazzola, y sabiendo que debía pasar cierto día en dirección á San Pancracio, le esperaron ocultos en un castaño, desde donde Saveri disparó sobre Mazzola un tiro de pistola que le hirió en los riñones y de cuyas resultas falleció á los pocos días en el hospital de Bastia.

Saveri manifestó en su interrogatorio que había dado la muerte á Mazzola, y que al hacerlo no tuviera otro propósito que el de vengar á su padre, añadiendo que sólo á la casualidad debía el haber realizado su venganza.

El Jurado, considerando culpable á Saveri, si bien reconociéndole circunstancias atenuantes y desechando las aparentes de premeditación y alevosía, le condena á cinco años de reclusión.

La bomba

nihilista Kibalschitch

Segun leemos en la revista *Les Mondes*, la bomba que produjo la muerte del emperador de Rusia, y cuyo invento se atribui-

ye á uno de los que perecieron en el acto, está fundada en un principio nuevo, pues su efecto destructor no se produce por los fragmentos proyectados, sino por la conmoción que resulta del estallido.

Del exámen detenido de las que se han encontrado, resulta que no es de hierro ni de cristal, como se afirmó en un principio. Consiste exteriormente en una caja de hojalata de 17 centímetros de largo por 12 de diámetro.

En su interior, y atravesándola de un extremo á otro, hay un tubo de cobre que ensancha en el centro, y en esta parte lleva un segundo tubo de cristal sobre el cual se desliza un anillo de plomo que viene á alojarse en la parte dilatada del tubo de cobre. Este se halla lleno de una mezcla de clorato de potasa, azúcar molido y sulfato de antimonio, constituyendo un explosivo especial que se inflama por el sólo contacto con el ácido sulfúrico contenido en el tubo de cristal.

El conjunto de los tubos de cobre y cristal con sus cargas forma la parte inflamable de la bomba.

En un lado de la caja y fijado al fondo hay una cápsula de vidrio con una envuelta de hojalata; la cápsula está en comunicación con el tubo de cobre y contiene fulminato de mercurio, y el espacio intermedio entre ella y su envuelta algodón-pólvora.

En fin, todo el espacio restante de la caja está lleno de algodón-pólvora comprimido y empapado en nitroglicerina.

Al chocar contra el punto á que se lanza, se determina una sacudida que se transmite al anillo de plomo. Este rompe el tubo de cristal, y el ácido sulfúrico que contiene se pone en contacto con la mezcla de clorato de potasa y azúcar, inflamándose y comunicando el fuego á la cápsula de fulminato y al algodón-pólvora y nitroglicerina.

La violencia con que tiene lugar esta explosión conmueve de tal modo la atmósfera vecina, que los objetos, por muy sólidos que sean, se destruyen completamente.

El nombre del estudiante Kibalschitch, sea ó no el inventor, quedará, pues, unido á un adelanto importante en la historia de los compuestos explosivos, siendo lamentable que esas invenciones tan dignas de estudio puedan tener la aplicación que tuvieron en la capital de Rusia.

Bajo el punto de vista militar merece ser conocida la composición de las bombas á que nos hemos referido, porque el nuevo agente destructor puede suplir con ventaja á otros compuestos explosivos, cuya aplicación es frecuente en la guerra.

Un suicidio original

Los periódicos de Paris dan cuenta de un original caso de suicidio.

El domingo por la noche se representaba en el Teatro de la Ópera *El tributo de Zamora*. Había llegado el espectáculo al baile del tercer acto, y Mme. Hirsch, que reemplazaba á Mme. Pirou, comenzaba á bailar su célebre paso, cuando dos estrepitosas detonaciones de arma de fuego partieron de un palco del segundo piso.

Lo mismo en el palco escénico que en la sala causaron estos tiros gran emoción. Las bailarinas, asustadas, creyeron por un momento que se disparaba sobre ellas y corrieron á refugiarse entre los bastidores, mientras el personal del teatro, coristas y maquinistas, salían entre asustados y curiosos á enterarse de lo que ocurría, y corrían en desorden por la escena.

Algunos espectadores creyeron que había estallado el gas, y abandonaron sus sitios precipitadamente. Tres nuevos tiros se escucharon, y una gran humareda salió del palco núm. 35 del segundo piso.

Los agentes de la autoridad y los dependientes del teatro se dirigieron al mencionado palco. Al abrir la puerta hallaron á un hombre de veintidos años próximamente, tendido sobre el diván del antepalco y bañado en sangre. En la mano derecha tenía un revólver de seis tiros, y en la izquierda un frasco con cloroformo. El médico del teatro reconoció al jóven; tenía en el cuello y en el costado dos grandes heridas, pero no estaba más que herido.

Trasladado á la enfermería el jóven, el

comisario de policía Mr. Taylor se ocupó en reconocer la persona. El jóven iba vestido de frac, y en el bolsillo llevaba una carta que decía en sustancia:

«Estoy disgustado de la vida por haberme convencido de que no sirve para nada.»

He jugado á cara ó cruz de qué modo había de acabar mis días, y la suerte ha decidido que fuese esta noche en el teatro.

El conde d'Aulnoye.

La carta llevaba el membrete del Grand Hotel, y el sombrero del jóven tenía las iniciales L. G., colocadas debajo de una corona de conde.

En el Grand Hotel se había recibido una carta del conde d'Aulnoye, fechada en Orleans y pidiendo que se le reservase habitación. Se le había destinado el cuarto núm. 70, pero no había llegado á ocuparle.

El herido fué trasladado al hospital Beaujeu, donde se le extrajeron de sus heridas dos balas. Los periódicos dicen que está fuera de peligro.

En el teatro continuó representándose *El tributo de Zamora*, sin que desapareciese por completo la emoción de los artistas ni del público.

Sociedades

científicas, artísticas y literarias

Anoche continuó en el Ateneo Científico y Literario la discusión de la Memoria del Sr. Márton Jimenez sobre la «Crisis político-religiosa de nuestro tiempo».

El Sr. Jameson reanudó su interrumpido discurso, en el cual atacó al catolicismo por considerar contrario al espíritu moderno y al sentido fundamental del cristianismo. Dedicó un entusiasta recuerdo á Livingstone, que en el seno mismo del Africa había predicado las más puras doctrinas religiosas, ayudando así á la obra de la civilización.

El padre Sanchez se levantó para rectificar algunos conceptos del Sr. Jameson. Sostuvo que el porvenir no lejano de la humanidad será un retorno á las ideas católicas, contra las cuales no podrán prevalecer las doctrinas racionalistas.

Espectáculos

En la plaza pública de Getafe, con motivo de las fiestas de la Virgen de los Angeles, lidiaron anteayer los vecinos cosa de veintitantos toros, desde las seis á las doce de la mañana.

Pareciéndole á la ilustrada concurrencia que algunos de ellos habían resultado demasiado blandos, alborotóse en tales términos, que el alcalde juzgó prudente suspender la corrida dispuesta para las tres de aquella tarde, y así lo hizo.

Los otros veinte toros, que no serían menos los de la tarde, se volvieron al campo sin ningún cargo de conciencia; los de por la mañana llevaban el de no haber herido más que levemente á dos de los lidiadores.

Escrita para el popular actor Sr. Riquelme, con el título de *Al que se hace de miel...*, se pondrá en escena en el Teatro de Apolo una comedia en dos actos y en verso.

En la corrida que ha de efectuarse en la tarde del domingo próximo en la plaza taurina de Madrid serán lidiadas seis reses de la vacada de D. Vicente Martínez.

Y esos toros andaluces que están viajando hace tanto tiempo, ¿cuándo llegarán?

Funciones para hoy

APOLO.—A las nueve.—Turno 3.º par.—El gran filón.—Palabra de honor.

MARTIN.—A las nueve.—La leyenda del diablo.

ALHAMBRA.—A las nueve.—Los dos polos.—Señor D. Lino Guerrero, Madrid.—Música clásica.

PRICE.—A las nueve.—Ejercicios ecuestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos.

GRAN PANORAMA NACIONAL.—(Paseo de la Castellana).—Batalla de Teutuan por Castellani, abierto todos los días desde la salida á la puesta del sol.

Cultos

SANTO DEL DIA 10.—San Restituto, mártir.

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Antonio de los Portugueses, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde ejercicios y reserva.

Visita de la Corte de María, Nuestra Señora del Sagrario, en San Gines.

A Biarritz

Al fin y al cabo los demócratas se han empeñado en representar una verdadera comedia política celebrando en la frontera unas conferencias, inútiles de todo punto, como se verá muy pronto por los resultados.

Todos los que han salido de Madrid con dirección a Francia, todos los demócratas importantes que abandonan hoy su patria para verificar esa especie de concilio, han celebrado en Madrid cuantas reuniones han juzgado convenientes, han pronunciado discursos, han formado comités; en una palabra, han sido libres para realizar todos los actos políticos que han estimado convenientes.

¿Por qué esta vez no se reúnen en Madrid?

¿Se ha opuesto el Gobierno a los banquetes, meetings, conferencias y reuniones de todas clases que en distintos puntos de la Península se han realizado?

Todo el mundo sabe que no; todo el mundo sabe que no hay más pretexto para celebrar esas conferencias al otro lado de los Pirineos que el destierro voluntario, ó la ficción del destierro, como dijo La Nueva Prensa, que quiere mantener el Sr. Ruiz Zorrilla.

Celebrando esa conferencia en el extranjero, se le quiere dar una importancia de que carece, porque desde el momento en que se demuestra que la reunión puede celebrarse en Madrid, no parecen adornados de la mayor seriedad los políticos que en ella toman parte.

La conferencia se celebra en el extranjero para sostener una mentira: el destierro del Sr. Ruiz Zorrilla; y lo que tiene fundamento tan poco aceptable, lo que comienza con la representación de una verdadera farsa teatral, no puede hallar eco en el País, ni tiene derecho siquiera a la consideración que todos los actos de los diversos partidos políticos deban merecer a los adversarios.

En España se disfruta hoy de entera libertad para verificar reuniones políticas, y en prueba de ello, léanse los ataques que los periódicos conservadores dirigen diariamente al Ministerio por lo que llaman su tolerancia; el Sr. Pi Margall ha recorrido toda la Península exponiendo sus utópicas doctrinas, y por nadie ha sido molestado; el Sr. Figueras, imitando al señor Pi, ha estado en varias provincias, ha pronunciado discursos dando a conocer sus creencias, y tampoco ha recibido la menor molestia de parte de las autoridades.

¿Creará alguien que al Sr. Ruiz Zorrilla no le sería igualmente lícito venir a casa del Sr. Martos ó del señor Montero Rios, para arreglar, si es que tienen arreglo, las eternas diferencias que entre ellos existen?

¿A quién pretenden engañar con la conferencia de Biarritz? ¿A quién podrán convencer de que les es preciso abandonar el territorio español para reunirse?

Triste es que en España no acaben de aprender nunca los partidos que ciertos procedimientos han pasado de moda, y que las determinaciones de los hombres importantes deben llevar el sello de la más completa formalidad.

De las conferencias de Biarritz no resultará nada práctico, porque la experiencia nos ha demostrado en estos últimos años que si se reúnen media docena de demócratas es para ahondar sus divisiones; pero aunque realmente pudiera llegarse a una avenencia, mal principio tenía la nueva era de la democracia, cuando partía de una verdadera ficción, que, entre otras desventajas, tiene la de ser innecesaria.

Hechos y dichos

Tomamos de nuestro estimado colega La Iberia:

«El Tiempo, con el objeto de alimentar las esperanzas de los conservadores, discute diariamente el gastado tema de las disidencias fusionistas.»

Hé aquí las líneas que anoche dedica al asunto:

«Tánicos esfuerzos tiene que hacer la prensa ministerial para ocultar el malestar y la disidencia que trabaja el Gabinete fusionista. Dos cuestiones de disgusto apuntan hoy los periódicos: la que se refiere a nombramiento de jueces municipales, y la otra a la mala impresión que le ha producido al Sr. Alonso Martínez la cuestión electoral.»

La Correspondencia intenta desmentir

ambas especies, pero en vano: lo que ha de suceder, sucede, y la disidencia informa, como ahora dicen, el Gabinete fusionista.»

El aplomo con que dice El Tiempo estas cosas revela de un modo indudable que el colega se propone continuar explotando el género novelesco.

Le auguramos un éxito poco lisonjero en estos trabajos.»

Lo que El Tiempo se ha propuesto es demostrarnos que la oposición le tiene completamente perturbado, y que no ve más que visiones.

La Cámara de Portugal, hostil al Gabinete Sampaio, recientemente nombrado, y ante la cual se presentó éste, ha recibido al gobierno en la forma que El Cronista describe con estas palabras:

«Declaróse la Cámara en sesión permanente; pronunciáronse violentos discursos en que aparentemente se combatía al ministerio, pero cuyo objetivo hallábase en más eminentes alturas; discutíase embozadamente la regia prerrogativa, y se redactó, por último, un mensaje que gran número de diputados presentó al monarca, so color de consejo no pedido, pero con todos los caracteres de imposición y de amenaza.»

Este cuadro tendría en España una buena copia si el Gobierno se presentara ante la Cámara.

Los conservadores se encargarían de pintarla.

Dicenos un periódico conservador: «Acuérdate, fusionista, que del caos saliste, y al caos volverás.»

¡Ah! Eso es lo que tú quisieras, que volviésemos al caos, señal segura de que tu partido se hallaba nuevamente en el Poder.

El Siglo Futuro, con muchísimo respeto, como decía el alcalde de Zalamea, lanza la siguiente estocada de fondo con la más sana intención que puede suponerse:

«La Unión Católica, aprobada y dirigida por los prelados, jamás faltará a sus bases, nunca, ni directa ni indirectamente, se mezclará en política: así lo determinan sus bases, así lo han dicho los prelados, y cometen una verdadera irreverencia El Liberal y los demás periódicos que, con una u otra intención, suponen otra cosa. Dejemos, pues, aparte la Unión Católica cuando de política hablemos.»

Humillado y contrito anda el colega, pero suponemos que siempre que halle suficiente paño no dejará en paz a la Unión Católica, y la mandaría ahorcar, si pudiera, seguro como está de que el monarca de los sacristanes ha de aprobar las justicias de Nocedal, que en este punto sabe bien dónde le aprieta el zapato.

Segun La Integridad, hasta en los actos más triviales demuestran los gobernantes su ligereza en proceder y el poco respeto que las leyes les inspiran.

«Ca, no señor! Lo que los gobernantes demuestran en todos sus actos es la decisión más completa de no imitar en nada la conducta desatentada que siguieron en el Poder los amigos del colega.»

El Imparcial hizo ayer la causa de los conservadores en un artículo sobre la disolución de Cortes, que todos los diarios del Sr. Cánovas ó publican ó comentan con los epítetos más lisonjeros.

Nuestro estimado colega La Mañana ha descubierto el sentido íntimo de este trabajo de corte conservador, y nos pone en autos del juego en los siguientes términos:

«Diga El Imparcial que se ha levantado hoy de mal humor, y que la cuestión de elecciones y distritos le tiene muy sombrío y taciturno, y entonces nos entendemos; que todo el mundo sabe que, por lo general, cuando hace la oposición al Gobierno el apreciable colega democrático, es preciso, para conocer el sentido íntimo de esta oposición, descender á algunos detalles que están las más de las veces poco en consonancia con los intereses generales de la política.»

El manto de la imparcialidad cubre á veces estas y otras intenciones.

Pero ya no hacen efecto semejantes reclamos, pues de sobra se conoce la historia interna de ciertos actos de oposición.

Contestando á nuestro colega El Siglo, que ha dicho que el que lea los periódicos conservadores de la mañana no necesita leer los de la noche, porque dicen lo mismo, escribe El Conservador que no sucede lo mismo con los diarios ministeriales, que «hay que leerlos todos para saber cómo piensa cada uno y adivinar cómo puede pensar cada ministro, concluyendo el que á tal tarea se entregue por volverse loco y por no descubrir cómo piensa el Ministerio.»

Sentiríamos que el colega y sus demás compañeros se viesan precisados

á hacernos la oposición desde el manicomio de Leganes.

Un dicho del periódico que inspira el gran hijo de Antequera:

«Ayer experimentó el Ebro una crecida de metro y medio.»

No hay que alarmarse.

Es que se fueron á bañar los candidatos fusionistas de la provincia de Zaragoza, que ya son innumerables, como los martires.»

Oiga usted, señor andaluz, pues si los candidatos fusionistas son innumerables, ¿por qué afirma con frecuencia que apenas si existe un fusionista por el mundo?

Y en cuanto á la crecida, nosotros las hemos visto mayores.

Más de cien metros sobre su nivel ordinario crecieron las irregularidades con la inmersión de los conservadores en el presupuesto.

Un capellan escribe desde Galilea á El Siglo Futuro, protestando contra la Unión Católica.

En esta carta, que es algo sentimental y bíblica, sin duda por los recuerdos de Tierra Santa que encierra el nombre del pueblo donde está fechada, dice el clérigo firmante que cuando es del agrado del Señor, saca de las piedras hijos de Abraham.

Estos hijos de Abraham son los Nocedales, que en otro tiempo fueron piedras, es decir, según el sentido del presbítero, liberales de tomo y lomo, y el Sr. D. Cándido, miliciano recalcitrante por candidatura.

Es malo haber comido de las ollas de Egipto, para que despues le vengan á uno con estos recuerdos.

Pregunta La Epoca:

«¿Qué ha hecho el Gobierno del Sr. Sagasta durante estos cuatro meses, despues de los brios manifestados en las Cortes y de las grandes promesas de sus periódicos?»

Ha hecho una cosa que vale por todas: demostrar ante el País la impotencia del partido conservador, que en un largo periodo de poder ha trabajado en su descrédito, para probar la diferencia que hay de la reacción á la libertad.

Y no es poco hacer, si la lección aprovecha.

Segun noticias de un colega democrático, parece que habian surgido algunas dificultades para los que en estos dias pensaban atravesar la frontera, á fin de hallarse en Biarritz cuando se celebre la conferencia democrática, saludar á sus correligionarios y recibir instrucciones.

Estas dificultades se referian al rigor que se habia acordado usar en materia de pasaportes, si bien el mismo periódico rectifica y atenúa la especie, asegurando que el gobernador de Guipúzcoa habia sido autorizado para expedir pasaportes á todo individuo que, procedente de cualquier punto de España, exhiba la cédula personal.

De todos modos, si la conferencia se hubiese celebrado en Madrid, para lo cual tenian expedito el camino, se ahorrarían los expedicionarios de tropezar con estos inconvenientes.

De nuestro estimado colega La Península:

«Se necesita gracia, toda la que tiene El Estandarte, para echar la culpa de los robos que se cometen á la política del Gobierno.»

«No pasa día sin que tengamos que dar cuenta de ciertos hechos escandalosos que demuestran la poca seguridad personal que se disfruta en estos tiempos.»

Un labrador que se dirigia desde Langreo (Asturias) á su casa fué sorprendido en el camino por unos malhechores que, despues de descargarle un terrible golpe en la cabeza, le despojaron del dinero que llevaba, habiendo fallecido de resultas de las heridas que le ocasionaron los ladrones.»

Esto lo relata el colega como prueba de la poca seguridad que se disfruta en estos tiempos.

Sin duda en los tiempos de D. Antonio Cánovas del Castillo se ataban los perros con longaniza.

Entonces no existían ladrones, ni se expendía moneda falsa, ni se escapaban los irregularizadores, ni habia lodo por las calles, ni rabiaban los perros.

La obcecación produce lastimosos resultados.

Oportunamente aconsejaremos al señor alcalde que cuando publique el consabido bando sobre la estrepitosa lo haga extensivo á cierta clase de políticos de oposición.»

Genio y figura hasta la sepultura. Empezó á publicarse El Estandarte hablando de la poca seguridad personal de que se disfruta, según él, en estos tiempos, y seguirá diciendo lo mismo hasta el final de su oposición.

porta? En cambio el País no hace el más leve caso de las declamaciones infundadas del hijo de La Política y demás compañeros de la conservaduría.

Oficial

La Gaceta de hoy contiene las disposiciones siguientes:

Hacienda.—Reales decretos nombrando á D. Fernando Sampaio segundo jefe de la Intervención general de la Administración del Estado; á D. Antonio Martínez, tenedor de libros; á D. Angel Gonzalez, contador de exámen de cuentas atrasadas, y á D. Juan Francisco Rodriguez, jefe de la seccion de cuentas atrasadas; á D. Aureliano Franco, interventor general de la ordenación de pagos por obligaciones del Ministerio de Fomento.

Gobernación.—Reales decretos concediendo á la ciudad de Alicante el dictado de ciudad heroica, y al pueblo de Santa María de Rutes el título de villa.

Reales órdenes confirmando la suspensión del Ayuntamiento de Carrizosa, y alzando la de cuatro concejales del de Valdemarban.

Fomento.—Real órden declarando de utilidad para la enseñanza el libro que, con el título Lo contencioso administrativo, ha publicado D. José Gallostra y Frau.

Otra nombrando el tribunal para juzgar los ejercicios de oposición á la cátedra de medicina legal y toxicología vacante en la universidad de Sevilla.

Otra nombrando el tribunal para las oposiciones á la de obstetricia vacante en la de Zaragoza.

Otra nombrando el tribunal para las oposiciones á la de higiene privada y pública de la de Zaragoza.

Otra nombrando el tribunal para las oposiciones á la de clínica quirúrgica, primero y segundo curso, de Granada.

Otra anunciando por concurso cuatro categorías de ascenso en la facultad de derecho, seccion del civil y canónico, entre los catedráticos de entrada de la misma facultad y seccion.

Otra anunciando por traslación la cátedra de historia de España vacante en la Universidad de Barcelona.

Otra anunciando por traslación la cátedra de elementos de derecho mercantil y penal vacante en la Universidad de Oviedo.

Ultramar.—Reales decretos autorizando á la Administración para que adquiere directamente, sin previa subasta, cierto número de resmas de papel continuo para la estampación de sellos con destino á las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Exterior

Irlanda

SITUACION GRAVE

Los periódicos ingleses se ocupan casi exclusivamente en la situación de Irlanda, que es grave de veras. La resistencia toma caracteres de guerra civil.

El hijo de lord Dundasale ha sido muerto de un tiro; un agente de policía ha sido ahogado; se han hecho y se hacen disparos á las columnas que se ponen en marcha. No es eso todo. En New Pallas, 400 hombres ocuparon el castillo, teniendo que enviar contra ellos una columna de 1.000 hombres. La columna del coronel O Callagan ha tenido siete hombres gravemente heridos, y el coronel O'Hausa ha tenido que batirse en retirada ante los insurgentes.

Siguen al mismo tiempo las prisiones, contándose entre las últimas la del señor Mac-Siaviney, uno de los jefes de la Liga, que es ciudadano anglo-americano, y se cuenta que, en el momento de ser arrestado, su hijo cogió la bandera de los Estados Unidos y exclamó: «Padre, hé aquí la bandera de nuestra patria adoptiva que os pondrá muy pronto en libertad.»

La situación, pues, se presenta muy grave, y los torys la aprovechan para atacar con fuerza al gobierno liberal.

Un telegrama publicado ayer á última hora comunicaba la deplorable noticia de que la Liga agraria de Irlanda está dispuesta á la resistencia, y sólo espera el momento oportuno para dar la señal de un alzamiento en toda la isla; añadiendo que los irlandeses residentes en los Estados Unidos afirman haber mandado en diferentes remesas hasta 50.000 fusiles para la revolución de Irlanda.

Terminadas las vacaciones de Pentecostes, hoy vuelven á reunirse las Cámaras inglesas, y es de esperar que se activen los trabajos para la pronta aprobación de la ley territorial de Forster, único remedio legal que puede atajar la agitación de Irlanda. La situación se convierte cada día á mayor tirantez; los desahucios de fincas, apoyados en el auxilio de la fuerza pública, exacerban las pasiones y ocasionan los numerosos actos de violencia á que hemos aludido frecuentemente. Ya no puede oscurecerse la verdad: Irlanda está en actitud rebelde, y detras de las pretensiones de la Liga territorial asoman las de la autonomía, que representa el partido nacional y numeroso de los home rulers.

El gobierno y la Cámara de los Comunes andan muy despacio en la adopción de la ley territorial, por ese falso amor propio que lleva á los poderes constituidos al empeño de no ceder ni aun lo estrictamente justo ante la presión de la fuerza, y los home rulers, que conocen los efectos calmanes que han de traer aquellas medidas, siguen rechazándolas y removiéndolas los elementos de la agitación, para que si es posible lleguen tarde, y su efecto, que en un principio hubiera sido

soberano y enérgico, resulte desproporcionado ante la inflamación general.

Al mismo tiempo que llegan á nuestro conocimiento nuevos desórdenes en Bolidrophy, donde ha muerto un individuo y otros varios han resultado heridos, la hermana de Parnell ha presidido un meeting de agitación en Tulla (Irlanda), donde ha pronunciado el discurso de esion, y Parnell, con O'Conner y O'Donnell, ha tenido otro en el Hyde Park de Londres.

Aunque estuvo lloviendo mucho durante todo el día, la procesion se organizó en Trafalgar Square, y un numeroso gentío acudió al Parque, formando casi en totalidad irlandeses de ambos sexos. El discurso de Parnell versó sobre la ineficacia de la ley de Forster y sobre la distinción que el gobierno debe poner entre los desahucios injustos y los justos.

Trató de la exorbitancia de algunas rentas, de la imposibilidad de que están los colonos para sufragarlas y de la protección que el gobierno debía concederles contra las pretensiones de desahucio. La cuestión planteada en estos términos es pura y simplemente socialista, porque al mismo tiempo vulnera la propiedad y la libertad.

Citó el siguiente caso: El otro día 600 soldados y agentes de policía fueron enviados á un lugar llamado Doon, cerca de Nueva Pallas, para proteger á cierto propietario residente en Inglaterra, llamado el coronel Hare de Devonport, en el acto de expulsar á sus colonos, el cual, durante los veinticinco años últimos, ha desahuciado de sus tierras, que consisten en 1.300 ó 1.400 acres, cerca de 80 familias, ó sean 450 individuos. Un mayordomo, con el fin de practicar el desahucio, sacó al camino á un arrendatario que estaba con calentura, ató á su mujer á un carro y la llevó así hasta Doon, que se encuentra á dos millas de distancia. La pobre mujer se ha vuelto loca y lanza furiosas maldiciones contra el mayordomo.

Este coronel Hare cobra sobre 50 por 100 más de las rentas declaradas en sus amillaramientos. En otras dos plataformas se dirigieron al pueblo O'Conner y O'Donnell, y unánimemente se votaron las siguientes proposiciones: 1.ª El gobierno es responsable comunmente de la actual situación deplorable de Irlanda. 2.ª El meeting reclama del gobierno la suspensión de los desahucios y el órden de libertad de los presos irlandeses por cuestiones territoriales. 3.ª El meeting reclama la dimisión de Mr. Forster, que ha demostrado su incapacidad.

Como era natural, el gobierno, apesar de estas decisiones, está cada vez más resuelto á hacer cumplir las leyes y á restablecer la tranquilidad á toda costa. Para ello ha reforzado, como ha dicho el telegrafo oportunamente, las guarniciones irlandesas con 30.000 hombres.

La frialdad de los ingleses en el meeting de Hyde Park, cuando en otras ocasiones semejantes acudían á esas meetings millares de personas para manifestar su simpatía á los colonos irlandeses, se explica, en nuestro concepto, por la evolución que poco á poco é insensiblemente va efectuándose en todos los liberales de Europa cuando se trata de las cuestiones de Irlanda.

De todo esto se desprende que el land bill de Mr. Gladstone no ha bastado á calmar los ánimos. De aquí se deduce que la agitación reconoce causas más hondas que las cuestiones agrarias, y que los irlandeses, como ha dado á entender mister Parnell, no estarán satisfechos hasta que obtengan la autonomía.

Desean la separación legislativa entre su isla y la Gran Bretaña, y todo el tiempo que tarden en conseguirla se considerarán como esclavos, y emplearán todas las armas contra sus aborrecidos señores. Las cuestiones económicas no son más que pretextos en la contienda empeñada; en el fondo existe una lucha de razas.

A nadie se oculta la gravedad de estos síntomas, que cada día se acentúan, presagando mayores peligros. Esta cuestión ha de dar mucho que hacer al gobierno inglés, que quizá tenga que adoptar resoluciones que no entraban en su propósito.

Discurso de Su Santidad

El día 7 de los corrientes recibió el Papa al mediodía, en las vastos salones del Vaticano, á los 350 peregrinos catalanes que, presididos por el reverendo señor obispo de Barcelona, han acudido á Roma á dar público testimonio de su fe, de su amor y de su adhesión á la Santidad de Leon XIII y á la Santa Sede.

Los peregrinos significaron en elocuentes términos, en un mensaje leído en medio del silencio general y de muestras de aprobación, su sincera adhesión á la Cátedra suprema de la Verdad.

Su Santidad contestó al mensaje con un notabilísimo discurso, que hoy han publicado L'Osservatore Romano y L'Aurora, de Roma.

Empezó el Padre Santo diciendo que de algún tiempo acá se observa un gran movimiento en los pueblos católicos hacia el centro del catolicismo, demostrando la grande unidad de la Iglesia, que, sobre todo en los tiempos turbulentos que corremos, es el faro luminoso que señala el puerto de seguridad.

Recordó que desde los primeros siglos de la Iglesia, la fe y sus bienhechoras enseñanzas fueron llevadas á España por los cuidados de la Santa Sede apostólica, apesar de los esfuerzos de la herejía arriana.

Añade que estos beneficios fueron conservados por los Papas Pelagio y San Gregorio el Grande, secundados por San

Leandro, otros obispos españoles y por los reyes de la católica España.
 Encomió grandemente los ejemplos de fe y de piedad dados en 1880 por los peregrinos aragoneses y catalanes en los santuarios del Pilar y de Monserrat.
 Manifestó su agradecimiento por la magnífica acogida de que fué objeto el nuncio apostólico en Madrid, al tomar parte en dichas peregrinaciones.
 Exhortó a los españoles á que conserven la fe y la piedad y á permanecer unidos para defensa de la sociedad y de la familia, contribuyendo así al verdadero esplendor y á la prosperidad de España.
 Asistían á esta audiencia diez y seis cardenales y muchos prelados.

Telegramas

Lisboa 8.
 Corren rumores de crisis ministerial. Se considera probable una próxima modificación parcial en el Gabinete.

Berlín 8.
 Una correspondencia de San Petersburgo, recibida hoy en la frontera, pinta con negros colores la situación de Rusia.
 Dice que hay un hecho que ha producido viva sensación en la corte, y es el descontento y los manejos revolucionarios que están ganando el ejército, particularmente en la clase de oficiales; lo cual puede dar lugar á sucesos de la mayor trascendencia.
 Como confirmación de este estado de cosas, añade la correspondencia que en el espacio de pocos días han sido presos más de 30 oficiales del ejército, por sospechas de estar comprometidos en una conspiración militar que tenía por objeto un pronunciamiento.

Atenas 8.
 Ha presentado la dimisión de su cargo el ministro de Justicia, Sr. Sotiropoulo. Probablemente será nombrado para el desempeño de dicha cartera el Sr. Balsamakí.

Paris 8.
 En la Bolsa se ha cotizado: 3 por 100 franceses, 86.70.—5 por 100 id., 119.35 0/0.—Exterior español, 25 0/0.—Interior, 00 0/0.—Deuda amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 44 3/4.—Obligaciones de Cuba, 498.75.—Consolidados ingleses, 100 1/4.
 Bolsin: 3 por 100 interior español, 23 5/16.—Exterior, 25 0/0.—Amortizable interior, 00 0/0.—Exterior, 00 0/0.—Obligaciones de Cuba, 500.

Londres 9.
 El Standard publica esta mañana una noticia llamada á producir gran sensación en Inglaterra.
 Dice que el gobierno ruso está negociando en este momento un tratado con el emirato de Meru, segun el cual este territorio quedará en lo sucesivo bajo el protectorado de Rusia.
 El ministro residente de este imperio en Meru dirigirá los negocios públicos y tendrá el mando supremo de las tropas locales.
 Al mismo tiempo se procederá á la construcción de un ferrocarril que uniese á Meru con la red rusa.
 Hallándose situado el emirato de Meru á pocas leguas de la frontera de Persia y del Afghanistan, y ocupando por lo tanto una posición estratégica de grande importancia, este suceso puede dar lugar á serias complicaciones, pues se cree que la Gran Bretaña no consentirá que los rusos se establezcan sólidamente en los confines del Turkestan, poniendo en grave peligro las fronteras de la India.

Noticias

En Beaune (Francia) se cometió el día 3 del corriente un crimen horrible. Un tal Gamet, de treinta y cuatro años de edad y mozo de un molino, había proferido repetidas veces amenazas de muerte contra su esposa, con la cual vivía en mala inteligencia.

La noche anterior entró en su domicilio, y apoderándose de una maza, golpeó á la infeliz; después, creyendo que había muerto, salió de su casa, dejando á sus cuatro hijos, de corta edad, ante el ensangrentado cuerpo de su madre.
 Al oír á la mañana siguiente los gritos de los niños acudieron los vecinos, entraron en la habitación y encontraron á la víctima. Trasladada al hospital, falleció ésta á los pocos instantes.
 El asesino se había dirigido á la estación del ferrocarril, donde tomó un billete para Dijon.
 El cuerpo de Gamet ha sido encontrado posteriormente en Plombières-les-Dijon, donde habita uno de sus hermanos. El asesino había tomado, en efecto, el primer tren para Dijon, y desde allí se había dirigido á casa de su hermano, donde no encontró más que á su cuñada.
 A su llegada dijo á ésta:
 —Acabo de matar á mi mujer á martillazos.
 Refirió todos los detalles del crimen, y ofreció á su cuñada el billete de regreso de Dijon á Beaune, diciéndole:
 —Os servirá para el entierro.
 La pobre mujer, llena de terror, no se atrevió á proferir una palabra ni á llamar á nadie, limitándose á aconsejar á su cuñada que se suicidase, ya que había cometido tan horrible delito.
 Gamet salió entonces del domicilio de su hermano y se dirigió hacia los campos de Plombières, habiendo comprado en el camino un litro de aguardiente. En el campo encontró á un tal Bourret, á quien hizo las mismas confesiones que á su cuñada. Bourret se negó á beber con él, apesar de sus vivas instancias, y Gamet, después de haber apurado todo el litro, cayó en tierra como una masa. Bourret le dijo entonces:
 —Duerme en paz; á las seis te despertaré.
 Acto continuo fué á dar parte del suceso á los gendarmes, quienes, al llegar, encontraron á Gamet en la misma posición, boca abajo, congestionado; en una palabra, muerto.
 De las pruebas legales resultó que la muerte fué debida á una congestión cerebral, ocasionada por la borrachera y por la violencia del sol, que no cesó de abrasar con sus rayos durante muchas horas á aquel desdichado.
 Encontróse en uno de sus bolsillos un papel, en el que decía que había cometido su crimen movido por los celos. Su mujer, segun este documento, estaba en cinta de un individuo llamado X...; los hijos mayores pertenecían al suicida, y los otros dos eran bastardos.
 La esposa de Gamet falleció sin haber recobrado el conocimiento, y los médicos no consideraron necesario practicar la operación cesárea, en la seguridad de que el niño había muerto en el vientre de su madre.
 A las siete y media de aquella misma noche se celebró en Plombières el entierro del cadáver del asesino.

El señor embajador de la vecina república estuvo ayer tarde en el Ayuntamiento y presentó al señor alcalde interino un número de *El Universal*, de Sevilla, correspondiente al día 3, en el que este periódico inserta una carta de su correspondiente de Madrid comentando el robo del reloj del alcalde de Paris.
 La visita de Mr. Jaurés al Sr. Teresa García tuvo por objeto suplicarle la rectificación de los hechos expuestos por el colega sevillano y las inexactitudes que contiene, por juzgarlas poco convenientes tratándose de un representante de la capital de Francia.
 El celo del distinguido diplomático francés nos parece laudable, y en cuanto á su deseo, no hay que decir que tendríamos gusto en verlo satisfecho; pero la verdad es que, si hubiera de aplicarse este sistema de rectificaciones á todas las inexactitudes que puede estampar un periódico tratándose de personajes extranjeros, ya le había caído trabajo á nuestro embajador en Paris con las noticias y relaciones fan-

tásticas de los turistas franceses apropiadas de cosas y personas de España.
 No hace mucho tiempo que un periódico de Paris decía que los ministros españoles iban á Consejo con guitarra.
 Hé aquí algunas cifras que pueden dar una idea del colosal trabajo que Mr. Littré prestó para la elaboración de su famosísimo Diccionario:
 Las primeras cuartillas fueron remitidas por Mr. Littré á la imprenta el 27 de Setiembre de 1859; las últimas el 4 de Julio de 1872. Las cuartillas escritas en estos trece años y dos meses ascienden, sin contar por supuesto las del Suplemento del Diccionario, á 415.636.
 Cuando se medita en estas cifras, cuando se considera que cada palabra del Diccionario ha exigido un estudio previo y numerosas investigaciones, no puede uno menos de sombriarse ante la famosa obra del célebre positivista.
 Pero como los aficionados á reducirlo todo á números no se paran en barras, una vez puestas las manos en la masa, han averiguado que si el Diccionario de Mr. Littré se compusiera de una sola columna de impresión, ésta ocuparía 37.525 metros y 28 centímetros lineales.
 Medir es.

Hasta el lunes ó martes de la semana próxima se ha demorado la salida de la Real Familia para Aranjuez.
 La conferencia infantil dada ayer por el Sr. Salmeron en la Exposición de animales y plantas, que se celebra en el Partérré, dejó gratísima impresión en cuantas personas asistieron al acto.
 Mas de mil niños y niñas escucharon las saludables máximas que con claridad y elocuencia les explicó el ilustrado maestro; y la numerosa concurrencia que asistía elogió la oportunidad y el acierto con que la Sociedad protectora ha organizado esas manifestaciones para inculcar en el ánimo de la niñez los más delicados sentimientos.
 Mañana viernes por la tarde dará otra conferencia en el local de la Exposición el Sr. Martinez Aparicio.

En el tren expreso del Norte salió ayer tarde para Viena el secretario de aquella embajada.
 El día 2 del actual se produjo un escándalo en Villar de Camo (Castellón), á consecuencia de haber salido á acompañar al obispo de Tortosa á la visita diocesana 25 ó 30 hombres á caballo, prorrumpiendo á su regreso al pueblo en vivas á *Costi* los unos y á la autoridad los otros, disparándose un tiro, del que resultaron heridos una mujer y un hombre. En el momento se presentó en el lugar de los sucesos el juez de primera instancia, y empezó á instruir las oportunas diligencias en averiguación de los hechos.

Por real orden del Ministerio de Fomento se ha dispuesto que la plaza vacante de directora de la Escuela Normal Central de maestras se provea por oposición. Las aspirantes deberán poseer el título de maestras superiores, y se exige el requisito de que hayan cumplido veinticuatro años. La citada plaza está dotada con el sueldo anual de 4.000 pesetas y casa. El anuncio de la convocatoria aparecerá, así como el programa de los ejercicios, en la *Gaceta* en uno de estos días.

Esta mañana se ha celebrado en San Sebastian el matrimonio de la bellissima y elegante señorita doña Presentacion Juarez de Negron, hija de nuestro querido amigo el general del mismo apellido, con el comandante graduado capitán de ingenieros D. Juan de Liñan.

Un cometa, á quien no podemos calificar ciertamente de visitero, pues no nos ha honrado con su visita desde el año de 1807, lucirá en breve en nuestro horizonte.
 Mr. Gould, director del Observatorio de Córdoba (República Argentina), es el pri-

mero que ha tenido el honor de observarlo el día 1 del mes actual.
 Desde el día 15 del corriente quedará suprimida la estación telegráfica de Frómista (Palencia).
 En breve se publicará un decreto estableciendo una junta para reformar la legislación de Obras públicas, de cuya comisión será vicepresidente el Sr. Balaguer, y formarán parte de ella probablemente los Sres. Cuesta, Silvela (D. Francisco), Gamazo, algunos directores de caminos de hierro, dos individuos de la junta consultiva y otras personas.
 Ayer se despidió del ministro de Estado, y saldrá muy en breve para Roma, el distinguido pintor Sr. Casado del Alisal.
 Continúa enferma de gravedad la emperatriz de Rusia, segun noticias recibidas anoche.
 Podemos asegurar con datos autorizados que el señor ministro de la Guerra no ha pensado aún en la persona que ha de reemplazar al general Ceballos en el importante cargo de primer ayudante de S. M. el Rey y jefe de su cuarto militar.
 Por el ministerio de la Guerra se ha aprobado la reorganización de los tercios de la guardia civil del ejército de Cuba.

Segunda edición
 De los rumores que han circulado a propósito de un suceso desgraciado que se dice ocurrido á un alto funcionario de Ultramar no tiene noticia alguna el Gobierno. Es lo único que podemos asegurar.
 Es completamente inexacto lo que dicen los periódicos de oposición acerca del subsecretario de Gracia y Justicia, Sr. Gonzalez Marron.
 Ni este funcionario ha presentado su dimisión, ni hay motivo alguno que justificase semejante acto.
 Oficialmente no es conocida la resolución que atribuyen algunos periódicos al jurado de Bellas Artes de presentar la renuncia de sus cargos al señor ministro de Fomento.
 Segun nuestros informes, se aprobará la propuesta del jurado de Bellas Artes, apesar de cuanto ayer se decía en contrario; pero el aumento de medallas pedido al ministro de Fomento, Sr. Albareda, creemos que nó.

El Consejo de Instrucción Pública se ha reunido esta tarde á las cuatro, para discutir los asuntos terminados por la sección primera, entre ellos el relativo á la validez académica de los estudios de la mujer.
 Probablemente se acordará únicamente respetar los derechos adquiridos por aquellas señoras que hayan terminado alguna carrera.
 Se proyecta reunir el Ministerio de Fomento y la Biblioteca Nacional en el magnífico local que se construye en Recoletos para biblioteca y museos; pero la idea tiene muchos impugnadores, segun nuestras noticias.
 Hoy se han firmado las órdenes mandando colocar pararrayos en el palacio de la Alhambra, de Granada.
 Mañana publicará la *Gaceta* la relación de los estudiantes que han sido agraciados con títulos académicos para solemnizar el casamiento del Rey.
 Son 56 los favorecidos.
 Esta mañana han celebrado Consejo con S. M. el Rey los ministros, quedando acordados, como habíamos anunciado, todos los detalles referentes á la publicación de los decretos sobre disolución de las Cortes y convocatoria de otras nuevas.

No se ha tratado en él, segun nuestras noticias, la cuestión de nombramientos de senadores vitalicios, porque es asunto que está ya resuelto hace dias.
 El ministro de Gracia y Justicia ha firmado hoy algunos nombramientos y títulos de jueces y escribanos.
 Esta tarde no ha habido Consejo de ministros.

Telegramas de la tarde

Paris 9 (doce 30 tarde).
 Apertura de la Bolsa de hoy:
 3 por 100 interior español, 23 1/8.
 Idem id. exterior, 24 3/4.
Constantinopla 9.
 El sultan ha firmado un decreto autorizando á Server-baja para firmar el convenio definitivo entre la Puerta y Grecia, para el arreglo de límites.
 El gobierno inglés insiste en pedir á Turquía que se arregle cuanto antes la cuestión de la Armenia, mejorando la suerte de los cristianos residentes en aquel país.

Paris 9.
 Está muy adelantado el dictamen relativo á la construcción de un gran túnel debajo del Simplon, para facilitar las comunicaciones férreas entre Francia é Italia, é impedir los perjuicios que al comercio francés puede ocasionar la línea, de intereses alemán principalmente, que se está terminando por San Gothardo.
 A fines de mes probablemente saldrá una comisión parlamentaria con este objeto para visitar aquella parte de los Alpes.
 La mayoría de la comisión es favorable á que el Estado conceda una fuerte subvención para el éxito de esta colosal empresa, que pondría en comunicación la cuenca del Ródano con el Alta Italia.

Berlin 9.
 El czar de Rusia, acompañado de su familia, saldrá en breve de Gatchina, con objeto de pasar el Verano en el castillo de Peterhof.
 Durante su permanencia en este punto se establecerá un servicio de crueros que impidan el acceso al puerto de todo buque mercante, y no se permitirá la aproximación á las avenidas del palacio de persona alguna que no esté especialmente autorizada para ello.
 El czar parece resuelto á acentuar más la política de represión, y al efecto trata de reconstituir su ministerio.

Constantinopla 9.
 El exgran visir Midhat-baja, que se encuentra preso por sospechas de haber participado en el asesinato de Abdul Aziz, ha enviado una Memoria al sultan negando toda complicación en dicho crimen.
 Esto no obstante, en la Memoria se declara autor principal del destronamiento de aquel soberano, porque, segun dice, arruinaba el país y quería cambiar el orden de sucesión.
 «Así contribuí, añade, á salvar el país y á conservar el trono para Abdul Hamid.»

Bolsa

DEL DIA 9 DE JUNIO.
 COTIZACION OFICIAL.

FONDOS PÚBLICOS.	Último precio.
Renta perpetua al 3 por 100.....	24 50
Id. id. exterior id.....	21-50
Deuda amortizable con interés 2% interior.....	44-20
Id. id. exterior.....	60-00
Deuda del Personal.....	90-00
Bonos del Tesoro de 2.000 rs., 6% anual.....	101-70
Resguardos al portador de la C. de D.....	90-00
Banco Hipotecario. Cédulas al 7 por 100.....	90-00
Id. id. al 6 por 100.....	104-10
Id. id. billetes hipotecarios al 6 por 100.....	90-00
Obligaciones B. y T. al 6%, serie interior.....	102-80
Id. id. exterior.....	1-2-30

IMPRENTA DE LA GACETA UNIVERSAL,
 Calle de la Reina, núm. 8, piso bajo.

LAS DOS FAVORITAS
 POR
 EMMANUEL GONZALEZ
 TRADUCCION DE
 CARMEN G. DEL CAMPO

Continuacion.
 —Raquel le ve hoy por la vez primera, pues no ha sido admitido en el departamento de las mujeres, como lo eras tú, que eres hijo de mi antiguo amigo Mnasnes—respondió vivamente el judío.—Y te juro por las tablas de la Ley que ha visto por vez primera el rostro de mi hija cuando su velo ha sido alzado.
 —No importa,—repitió Esaü,—no importa; él está orgulloso de servir en una casa que encierra una mujer tan bella. Escucha, muchacho—continuó, dirigiéndose al pretendido paje, que seguía inmóvil contemplando el horizonte teñido de púrpura.—¿Sabes que en tiempo de guerra todo se compra y se vende?
 El paje, vuelto de su estupor, lanzó una carcajada extraña, y dirigiéndose á Esaü, le gritó:
 —¿Cuánto me darías tí por la sangre de un renegado?
 —¿Miserable!—dijo Esaü.—Has pronunciado tu sentencia.
 Y alzó sobre él su larga espada.
 Pero al mismo tiempo, Raquel lanzó un grito de espanto y agonía, que hizo detener el golpe.
 Entonces se pudo escuchar el rápido galope de un caballo.
 Samuel dejó caer sobre el pecho su cabeza, y la jóven exclamó:
 —Esaü, sois un cobarde; habeis olvidado que durante dos años habeis comido nuestro pan. ¿Habeis perdido el recuerdo del pasado hasta tal punto que nos entregais vos mismo á nuestros enemigos? ¿Podéis salvarnos todavía!
 —Teneis razon—dijo Esaü, conmovido por aquella voz amada é inquieto por el rumor que se aproximaba.—Se hace necesario que partais sin tardanza, pero yo os acompañaré. Sólo mi presencia puede protegeros en medio de esos bandidos franceses, esa peste con que el dogo de Bretaña nos ha infestado.
 —Hé aquí unas palabras que suenan mal en los oídos de los que acabais de nombrar—replicó una voz ruda, cuyo eco partía de la floresta.
 Al mismo tiempo apareció un caballero, llevando por la brida un caballo rendido de fatiga.
 Todos los fugitivos le miraron con desconfianza.
 El recién llegado tenía una apariencia poco agradable. Llevaba un traje muy raído, y pendía de su cintura un hacha de armas. Parecía más bien un soldado que un caballero; apesar de su brillante casco, cuya visera estaba alzada, tenía el semblante moreno; grandes ojos grises, y cabellos crespos y enmarañados. Sus miembros mal proporcionados; el cuello, torcido y extremadamente corto, descansaba sobre unas espaldas un poco elevadas; sus brazos eran largos y terminaban en nervudas manos; su talla era muy corta, y sus piernas mal formadas contri-

buían á completar en él un sér deforme y repulsivo.
 Era imposible encontrar una figura más desagradable de vista y de fisonomía. Sin embargo, examinándolo bien, podia percibirse que su rostro era alegre, franco y leal; y si su primer aspecto inspiraba repulsion y desconfianza, su conversacion ganaba pronto las simpatías. Su cuerpo de titan debía ocultar un corazon noble y generoso.
 Avanzó resueltamente hacia el renegado, y poniéndole la mano familiarmente sobre el hombro, le dijo:
 —¡Ah! Amigo, queríais robar esta bella jóven á vuestro señor; pero yo creo que nuestros malandrines no aman menos las mujeres que la guerra. Volved cerca de nuestro buen rey D. Enrique, que yo me encargo de esta caravana. El viejo judío entrará en razon, y creo no será necesario tenerle treinta dias con grillos y esposas para hacerle llenar de monedas de oro los cascos de diez hombres de armas.
 Los fugitivos escuchaban este diálogo con ansiosa impaciencia, siendo sorprendidos al ver al fiero Esaü bajar la cabeza ante aquel personaje, que le mandaba cual si fuese su señor.
 Sin embargo, el renegado respondió:
 —Señor caballero, podeis correr peligros en esta aventura, y caer en alguna emboscada en medio de un bando enemigo.
 —¡Ah!—exclamó el desconocido.—Me hablas de peligros; eso es darme más vivos deseos. Parte, yo me quedo.
 Emperó Esaü, humillado por verse tratado de tal modo delante de sus antiguos hermanos, y sintiendo una sorda cólera

fermentar en su pecho, no adelantó un paso, y replicó:
 —El rey D. Enrique me ha ordenado guardar este sitio, y lo guardaré; soy español, y no recibo órdenes de un frances. En cuanto á estos prisioneros, me pertenecen.
 —¿Cómo, villano?—dijo el caballero, soltando una carcajada.—¿Eres capaz de no cumplir mis órdenes? ¿Crees tú que yo recogeria tu guante si me lo arrojas? Si tú sabes quién soy yo, sabes tambien que conozco la deshonrosa mision que desempeñas; y ten cuidado de no cruzarte en mi camino, pues te haré colgar alto y firme, como conviene á un espia traidor.
 —¡Un espia!—repitió Esaü retrocediendo y juntando las manos con expresion de terror.
 —Ved dónde le ha conducido esa noble ambición de que nos hablaba—dijo el paje riendo.
 Esaü, lleno de vergüenza, guardaba silencio, y gruesas gotas de sudor bañaban su rostro.
 —Bella judía,—repuso galantemente el desconocido,—¡ignorabais sin duda el oficio de esta buena pieza? Ahora que ya le conoceis, contad con un leal caballero, en lugar suyo, para protegeros.
 Dicho esto, volvió la espalda al renegado.
 Samuel y sus compañeros le imitaron. Raquel subió con ayuda del paje á la litera, que fué trasportada en medio de la barca.
 Esaü, poseído de rabia y desesperacion, echó mano á la espada, y levantándola contra el desconocido, le dijo:
 —¡Un hombre, quiero un hombre! De-

volveme mis prisioneros, capitan pirata, y si no me los devolveis, me cobraré en vuestra sangre.
 El caballero le esperaba sereno é impasible, y le dijo con desprecio, señalándole con el dedo su enfleaquecido caballo:
 —Tienes razon, villano; es preciso ser leal. Troquemos. Yo te hago el don de mi caballo á cambio de tus prisioneros.
 Esaü, aturdido por la rabia, quiso herir al caballero, que, sin tocar á su hacha, habia cogido un largo abrigo de lana colocada sobre su caballo, y desplegándolo al aire, vino sobre él la espada del renegado, abriéndole de arriba abajo.
 —Vas a ver—le dijo el caballero—cómo para castigar á un espia no se necesita batirse con él.
 Y con un movimiento rápido, envolvió con el abrigo la cabeza y los brazos de Esaü.
 Despues, apesar de su desesperada resistencia, le ató con la cuerda que rodeaba su cintura. Enseguida le trasportó en sus brazos y le colocó sobre el caballo, diciendo:
 —No consiste todo en hacer prisioneros, sino en saberlos guardar. Yo me encargo de éstos, y te prometo que nadie me los arrebatara. Buen viaje, pirata de agua dulce.
 Y saltando á la barca, cortó la amarra. Los fugitivos habian seguido con sorpresa y admiracion esta rápida y extraordinaria escena.
 El paje y el caballero cogieron los remos, y la barca se alejó, en tanto que el miserable renegado desaparecia en las profundidades del bosque, ebrio de dolor y desesperacion, repitiendo:
 Continuará.

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

ANUNCIOS

Encargada de recibir nuestros anuncios
Agencia Escamez, Preciados, 35, Madrid

AGUA DE BARCELONA
PREPARADA POR JOSEFA MARTINEZ
PROVEEDORA DE LA REAL CASA

Acreditada ya la excelencia de esta agua y su eficacia para blanquear, suavizar y rejuvenecer el cutis, es excusado encarecer sus inmejorables cualidades...

CARLOS PRAST



PROVEEDOR DE LA REAL CASA

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

En este bien acreditado establecimiento hallará el público un completo y variado surtido en vinos de Jerez, Málaga, Burdeos, Oporto, Madera y Champagne en todas sus diferentes denominaciones...

Entre los más renombrados licorales extranjeros, ofrezco á mi numerosa clientela el verdadero marraquino de Girolamo, Luxardo de Zara, el Cumin de Riga, el Chartreuse legitimo de la abadia de la Gran Chartreuse...

Latas de pescados en conserva de las mejores fábricas del país y del extranjero, trufas del Perigord, Foie-gras Brandeburgo, carnes inglesas, Pickles, mostazas y salsas preparadas.

Aceites superiores clarificados, de Valencia, Marsella y Niza, mantecas finas de Flandes, Copenhague y Prevalé, quesos de bola, nata, Cheddar, Roquefort, Gruyere y Parmesano, frutas de la Habana, galletas inglesas, té, café y azúcares de las clases más selectas...

Esteno en correspondencia directa con las más acreditadas casas de los puntos productores, puedo garantizar la legitimidad y pureza de todos los artículos que se expenden en mi establecimiento.

LAS COLONIAS, ARENAL, 8

FABRICA DE BARNICES Y TINTA DE IMPRENTA DE ANTONIO MOLERO

Las mejoras que he introducido en mi fabricacion, me permiten ofrecer á los señores impresores tinta á cuatro rs. libra, y desde dicho precio hasta 24 rs. libra. La tinta de est. pavidico es de 4 rs. libra, de dicha fabrica.

VIÑALLONGA

Dueño de la Sastrería del Clavel, calle del mismo nombre, núm. 1, ofrezco al inteligente pueblo de Madrid los géneros de la presente estacion y las hechuras inmejorables.

Se hallará constantemente un pequeño, variado y bien entendido surtido de ropas hechas. Especialidad en levitas y fraques. Los precios muy arreglados.

Casa en Barcelona

OBRAS EN VENTA

LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO, por Alfredo de Musset. Precio: SEIS REALES.

NOVELAS Y CUENTOS: Pedro y Camila.—Margot.—Historia de un mirlo blanco.—Croisilles.—El secreto de Javotte.—La mosca.—Mimi Pinson, por Alfredo de Musset. Precio: UNA PESETA.

Estas preciosas novelas, de cuyo mérito indudable es garantía segura el reputado nombre de su autor, están puestas á la venta en las principales librerías y en la Administracion de la GACETA UNIVERSAL.

A CUATRO REALES TERMOMETROS DE SIMPATIA

Este pequeño aparato ofrece una gran novedad, pues gracias á él se sabe la pasion que más domina, marcando el que es enamorado, fiel, infiel, celoso, etc.

Atocha, 27.—Los Tiroleses, local nuevo



RECOMENDAMOS

el nuevo corsé-faja modelo para sujetar y disminuir el vientre é impedir toda clase de dolencias. Idem Princesa, largo, para vestir con elegancia. Es sin disputa el de mejor forma que se conoce en España y en el extranjero.

Estos corsés han obtenido el premio en la Exposicion universal de Paris. Mayor, 56, Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

LA VENECIANA

Admirable preparacion sin rival para teñir instantáneamente el cabello y la barba, y que ofrece las importantes ventajas siguientes: 1.ª Quedar teñido el cabello y la barba tan luego como se seca; es decir, en el breve tiempo de tres cuartos de hora. 2.ª Permanecer teñido por espacio de dos meses. Y 3.ª No ser necesario antes lavar ó desengrasar el cabello y no dañar lo más mínimo la piel.

Puntos de venta en provincias: Albalace, calle de Salamanca, 5; Almería, comercio de D. Juan Pesino; Burgos, peluquería y perfumería de D. Santiago Conde; Espolon, 44; Badajoz, D. Jerónimo Rodríguez, calle de San Juan; Bilbao, comercio de doña Ramona Jauregui; Coruña, Florida, 25; Cartagena, señores Roig hermanos; Ferrol, Real, 127; Guantania, Granada, calle de San Sebastian, 7; Murcia, Principe Alfonso, 81; La Dalia Azul, id., 16; Barz Veneciano; Málaga, calle de Granada, 2 y 4; Pamplona, Calceiros, 1; Santander, Blanca 10; guantania; Sevilla, Sierras, 60; Valladolid, Acera de San Francisco, 15; Bajada de San Francisco, 3 y 4; Valencia, calle de San Vicente, 23; Talalla, calle de la Compañía, 13; Ciudad-Real, comercio de D. Francisco Caba; Berja, D. Cristóbal Lopez Enciso; San Sebastian, San Jerónimo, 14; Cadiz, Baluarte y San Francisco, 3; Zaragoza, Coso, 35; farmacia; Alicante, Mayor, 18; Oviedo, calle del Sol, 1; Toledo, droguería y perfumería de D. Domingo Frutos.

Los pedidos al pormayor, depósito en Madrid, calle Mayor, 56, comercio de sedas y fábrica de corsés de Josefa Martinez, proveedora de la Real Casa.

Precios, 12, 24 y 36 rs. frasco en toda España. Grandes descuentos al pormayor.

BUEN LUSTRE, MEJOR COLOR Y planchado perfeccionado con la azulina, un real hoja. Con este preparado se obtienen todas estas ventajas que se indican. Pruébese. Los Tiroleses, Atocha, 27, local nuevo.

LIQUIDACION

RELOJERÍA, CALLE DE ALCALA, NÚM. 5

Avismos á nuestros parroquianos que liquidamos las existencias en géneros de nuestro acreditado establecimiento, fundado hace 25 años. Los precios, sumamente módicos, responden al objeto que nos proponemos: el de realizar, atendiendo á la vez á la confianza que se merece aquel que quiera favorecernos. La variedad de las alhajas que exponemos á la venta, no permitiendo hacer una descripcion exacta que justifique su verdadero valor, nos limitaremos á designar las que más se prestan á dar á conocer la baratura y buena fe, como base de nuestra liquidacion.

Para señoras: sabonetas, oro guilloché, 330 rs. Con esmalte, 500 rs. Idem, oro, esmalte y pedrerías, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, guilloché, 500 rs. Idem, oro, Remontoirs, con esmalte, 600 rs. Idem, oro, Remontoirs, esmalte y pedrerías, 860 rs. Juego reloj y cadena de oro, 800 rs. Para caballero: sabonetas, oro guilloché, 600 rs. Remontoirs sabonetas, oro guilloché y grabados, 800 rs. Hay un gran surtido de cadenas de oro de ley para señoras: con medallones y pasadores desde 260 rs. en adelante, otras con broches desde 400 rs.

Cadenas de oro de ley para caballeros á 21 rs. el adarme.

Relojería, calle de Alcalá, núm. 5.

LA NIÑEZ

REVISTA DE EDUCACION Y RECREO

Se publica los dias 5, 15 y 25 de todos los meses, lujosamente impresa y con bonitos grabados.

PRECIO DE SUSCRICION:

Madrid: 40 rs. al año, 22 semestre y 12 trimestre. Provincias: 50 al año, 28 semestre y 16 trimestre.

Administracion: Meson de Paredes, 17, principal, Madrid.

CUBIERTOS DE METALBLANCO GARANTIZADOS, pudiéndose limar si se desea á la vista del comprador. Precios fijos y económicos, á 12, 14 y 24 rs. Los hay de metal inglés que no se vuelven dorados, á 4 y 6 rs.

Los Tiroleses.—Atocha, 27 frente al ministerio de Fomento

PRIMERA Y UNICA LINEA ACREDITADA

VAPORES ESPAÑOLES

OLANO, LARRINAGA Y COMPAÑIA PARA MANILA

El 22 de Junio saldrá de Cádiz y el 28 de Barcelona el nuevo y magnifico vapor español

REINA MERCEDES

Informes: D. M. A. Amusátegui, en Cádiz.—Sres. Olano, Larrinaga y C.ª, Merced, 18, Barcelona. Madrid, Lope de Vega, 23 y 25.

OBJETOS MIL Y CAPRICHOSOS SE Oacaban de recibir en los Tiroleses, propios para hacer regalos; precios como todo lo de esta casa, económicos.

Atocha, 27.—Los Tiroleses Local nuevo

SE VENDEN

veinte libros que contienen una coleccion de Reales Órdenes publicadas por el Ministerio de la Guerra desde el año 1843 al 1880. Paseo de San Vicente, 12, principal izquierda.

2.000.000 DE REALES A GANAR

Tan enorme cantidad es en el caso más feliz el premio mayor del próximo Sorteo de Dinero aprobado por el gobierno en Hamburgo (Alemania).

El gobierno de la ciudad libre de Hamburgo GARANTIZA con toda la hacienda pública del puntual desembolso de los premios. Perteneciendo Hamburgo á las ciudades más ricas de Alemania, no cabe duda la solidez de la empresa. Además del enorme premio mayor de 2.000.000 de reales que, en el caso más afortunado, se puede ganar en este Sorteo de Dinero, el mismo contiene especialmente los premios siguientes:

Table with 3 columns: Premios, Reales, Reales. 1 mayor de 1 250 000=1.250 000, 24 de 50.000=1.200 000, etc.

En junto 51.700 premios que serán sorteados en 7 secciones. Existiendo tan sólo 100.000 billetes, la probabilidad de ganar es grandísima, pues deben ganar más que la mitad de todos los billetes.

El precio de los billetes es oficialmente fijado, é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones: 90 reales por un billete original entero.

45 reales por medio billete original. 22 1/2 reales por la 4.ª parte de un billete original.

Observamos expresamente que no remitimos sino billetes originales revestidos del escudo de armas del gobierno y de la firma de la direccion general del Sorteo. Son, pues, billetes originales tambien los medios y cuartas partes.

Al dar la órden, sirvanse remitir al mismo tiempo el importe de los billetes encargados, en letras sobre Madrid, Barcelona ú otros puntos principales de España, libranzas del Giro Mutuo, billetes de Banco, españoles, ó sellos de correo de ese país.

Tan pronto como recibamos la remesa remitimos los billetes por correo en carta cerrada. Inmediatamente despues de cada extraccion mandamos á cada tenedor de billete la lista oficial de la misma. El importe ganado está, desde luego, á disposicion. Nuestras relaciones con todas las plazas principales de España nos permiten desembolsar los premios ganados tambien en el paradero de los premiados. Tambien se publican despues de cada extraccion los premios en todos los periódicos principales. Rogamos dirigirse con toda confianza y directamente los encargos á la brevedad posible, pero de todos modos antes del principio del sorteo, y en ningun caso en fecha posterior al

15 DE JUNIO PRÓXIMO

por empezar irrevocablemente en esta fecha el sorteo. La casa expendedora principal del sorteo. Isenthal y C.ª HAMBURGO.—(Alemania.)

Llevamos en castellano la correspondencia con nuestros clientes.

Las cartas llegan á las ochenta horas de España á Hamburgo. Hace CASI CIENTO AÑOS que existe nuestra casa, la cual es conocida en todas partes en España. Damos gracias al PUBLICO ESPAÑOL por la confianza que hasta la fecha nos ha dispensado y prometemos mostrarnos dignos de la misma tambien en lo sucesivo, sirviendo exacta y prontamente cuantas órdenes se nos dirijan.

SASTRERÍA MADRILEÑA

ENTRADA POR EL PASAJE DEL CAFÉ DE MADRID

Inmenso, variado y elegante surtido confeccionado de trajes para la presente temporada, perfectamente construido y extraordinariamente barato. Trajes paten novedad, de 180 y 200 rs. Batas lana, de 80 á 200 rs. Americanos id., de 80 á 160 rs. Batines id. y ratina, de 120 á 200 rs. Pantalones paten, de 50 á 100 rs. Idem castor y elasticotin, de 60 á 120 rs. Chalecos paten castor y cuero, de 30 á 60 reales.

Riqueza, gusto y novedad en toda clase de géneros para medida, ya en negro, como en telas de fantasia. Extremada perfeccion en el corte y hechura. Trajes paten, de 260 á 560 rs. Pantalones paten y tricot, de 70 á 170 rs. Idem saten tupin y elasticotin, de 100 á 180 rs. Chalecos vicuña y novedad, de 60 á 90 rs.

Inmenso surtido en camisería, especialmente en madapolanes franceses, holandeses, retortas, cuellos, puños, pecheras bordadas, chalecos de franela y ante; géneros de punto inglés y franceses y alta novedad en cretonas francesas con dibujos alegóricos, única casa que posee este artículo.

Carrera de San Jerónimo, 11, principal

GACETA UNIVERSAL

MODO DE ADQUIRIR LA SUSCRICION

En Madrid, directamente en la Administracion; en Provincias, por carta al Administrador, incluyendo el importe en letras del Giro Mutuo, particulares ó por medio de sellos de franqueo.

Los pagos son adelantados.

Las suscripciones empiezan en 15 y 1.º de cada mes.

Los señores corresponsales que admitan suscripciones para nuestro diario, acompañarán el importe de éstas al dar el aviso.

La Empresa no gira contra sus suscritores.

Todas las reclamaciones se dirigirán al Administrador.

ADVERTENCIA

Todos los señores suscritores que, á partir de esta fecha, hagan sus renovaciones por año, tendrán derecho á un ejemplar de la preciosa novela de Alfredo de Musset LA CONFESION DE UN HIJO DEL SIGLO. El mismo regalo disfrutará los que se suscriban nuevamente por igual tiempo.

ADMINISTRACION, REINA, 8, BAJO